
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0232/2017 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend Obdachlose in Mainz 
(CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Auch in der Stadt Mainz lebt eine Vielzahl obdachloser Menschen. Diese treffen hier auf ein 
Klima der Offenheit und der Hilfsbereitschaft, auch dank großartiger ehrenamtlicher Arbeit. 
Zudem gibt es etliche Hilfseinrichtungen, an die sich die Betroffenen wenden, und in denen 
sie übernachten können. Gleichwohl ist ein Leben auf der Straße gerade im Winter, bei eiskal-
ter Witterung, riskant und kann Leben gefährden. 
 
1. Wie ist in den letzten Wintermonaten die Auslastung der Wohncontainer Am Fort Haupt-

stein (2015 und 2016 bis jetzt), wie ist die Auslastung in den Unterkünften? 
Die Wohncontainer „Am Fort Hauptstein“ waren in den letzten Jahren immer mit nahezu 
100 % ausgelastet. Dies ist auch derzeit der Fall. 
 

2. Wie beurteilt die Verwaltung die Lage für obdachlose Menschen in Mainz? 
Soweit hier Bezug auf die bestehenden Hilfsangebote in Mainz genommen wird, ist die La-
ge aufgrund des sehr umfangreichen Angebotes in Mainz als gut zu bezeichnen.  

 
 

3. Sieht die Verwaltung Möglichkeiten, die Situation für die Menschen weiter zu verbessern? 
Wenn ja, welche? 
Unter Bezug auf die Ausführung zu 2. besteht mit Ausnahme des Hilfsangebotes für ob-
dachlose Frauen grundsätzlich kein Handlungsbedarf. Bezüglich der Ausweitung des Hilfs-
angebotes für Frauen steht die Verwaltung derzeit mit einem Träger in Verhandlungen bzw. 
zieht die Ausschreibung eines erweiterten Hilfsangebotes in Betracht. 

 
Mainz, 07.02.2017 
 
gez.  
 
Kurt Merkator 
Beigeordneter 
 
 


